



Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE RESOLUCION

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

RESUELVE

Declarar de Interés Legislativo los actos conmemorativos del "Día del Inmigrante" organizado por el Centro Pugliese de la ciudad y de la región para el día 5 de septiembre en la localidad de Ingeniero White, partido de Bahía Blanca.

AL PO GARCIA Diputedo Provincial , 6, Diputedos Pola. Bs. As.



Honorable Cámara de Diputados



FUNDAMENTOS

Para este evento se recuerda que el 4 de Septiembre de 1812 el primer Triunvirato firmó un decreto que decía "(...) el gobierno ofrece su inmediata protección a los individuos de todas las naciones y a sus familias que deseen fijar su domicilio en el territorio (...)" De esta forma la República Argentina abrió sus fronteras a los inmigrantes de cualquier parte del mundo que aspirasen vivir en este suelo.

La apertura hacia la llegada de habitantes de todo el mundo fue uno de los principales argumentos que esgrimió nuestra pujante nación en los años posteriores a su nacimiento. Hoy, tras dos siglos de constante inmigración, podemos afirmar con orgullo que en la Argentina conviven en armonía las más diversas colectividades de todo el planeta. En sus raíces más profundas, la Argentina que llegó a ser considerada granero del mundo se ha nutrido del trabajo, el esfuerzo y las esperanzas de miles de inmigrantes provenientes de los más recónditos y variados lugares del mundo.

No hay dudas de que la inmigración está presente en la historia nacional casi desde los comienzos de nuestra conformación como nación libre e independiente, y es importante rescatar de aquella experiencia la capacidad de construir un país abierto al hombre de trabajo, sin importar su origen, raza o religión.

El saldo inmigratorio fue de 76.000 inmigrantes en la década del 60 al 70 y de 85.000 en la década del 70 al 80. La distribución tuvo una tendencia definida y la corriente inmigratoria se fijó preferentemente en la zona del litoral y en las grandes ciudades. Solo pequeños grupos se trasladaron al centro y al oeste del país.

Así comenzó a acentuarse intensamente la diferenciación entre el interior del país y la zona del litoral, antes contrapuestas por sus recursos económicos y ahora por diferencias demográficas y sociales. Para tener una idea aproximada de lo que se entiende por este "enorme flujo de inmigrantes", tenemos que entre





Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

1886 y 1870 el país recibió 160.000 inmigrantes mientras que entre 1881 y 1890 la cantidad de inmigrantes fue de 841.000.

Esta inmigración fue predominantemente de origen latino: español e italiano. Posteriormente ingresan grandes contingentes de turcos, árabes, sirios y griegos. Los primeros inmigrantes árabes de Siria y Líbano ingresaron a fines del siglo XIX, en 1880, pero la primera ola inmigratoria importante fue entre principios del siglo XX y fines de la Primera Guerra Mundial.

La población inmigrante se afinco a comienzo de 1880 en la actual jurisdicción de Ingeniero White, fue el efecto de un asentamiento de trabajadores, que colaboraron en la infraestructura del trazado ferroviario, y a posteriori en la construcción del nuevo muelle portuario; en forma conjunta, se produjo el arribo de los primeros inmigrantes europeos, quienes actuarían como mano de obra calificada.

Estos Hombres, ante la seguridad de poseer un trabajo que aseguraba su sustento comunicaron, carta mediante, esta buena nueva a sus familiares, para que los mismos se trasladaran a esta tierra prometedora. Con este flujo de hombres, mujeres y niños, se originaron nuevas actividades productivas y mercantiles; en su comienzo fue la pesca artesanal, labor realizada básicamente por inmigrantes italianos de las regiones Puglia y Lazio.

En Ingeniero White, localidad y puerto de la provincia de Buenos Aires, situado en el partido de Bahía Blanca se realiza todos los años la celebración del "Día del Inmigrante", en donde participan todas las colectividades que conforman el Centro de Colectividades Extranjeras, dependiente del Ministerio del Interior, por medio de la Dirección Nacional de Migraciones.

El Centro Pugliese de Bahía Blanca y Región es una asociación civil sin fines de lucro, compuesta por inmigrantes puglieses (personas nacidas en la región Puglia de Italia) y sus descendientes argentinos, es decir hijos, nietos, bisnietos y trisnietos de puglieses que residen en el sur de la provincia de Buenos Aires.

Esta asociación se propone: Agrupar socialmente a los inmigrantes puglieses y sus descendientes en una gran familia, donde se mantenga y profundice el conocimiento y los valores de sus raíces, generando fuertes lazos





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

con la Región Puglia; promover el intercambio cultural entre Italia y Argentina difundiendo y participando de eventos culturales y organizando conferencias, exposiciones y encuentros para favorecer el desarrollo intelectual y cultural de sus miembros; fomentar el otorgamiento de becas de estudio y perfeccionamiento en Centros de Estudio situados en la Puglia; impulsar el enriquecimiento cultural de los jóvenes de esta asociación mediante la realización de viajes y residencias temporarias en la Puglia; favorecer la difusión de la lengua italiana como instrumento prioritario para el acercamiento de los dos pueblos.

Puglia (en italiano, Apulia), región del sureste de Italia; está situada entre el golfo de Tarento, un brazo del mar Jónico, y la costa del mar Adriático, frente a Albania. La parte más meridional de Apulia forma el tacón topográfico de la bota italiana.

La región, que consta de seis provincias —Bari, Brindisi, Foggia, Lecce, B.A.T. y Tarento— es principalmente una llanura. También comprende algunas colinas que forman parte de la altiplanicie de los Apeninos orientales. La Testa del Gargano, una península al noreste de Apulia, se eleva a unos 1.000 m de altura. Tiene una costa rocosa y escarpada, salpicada de ensenadas donde se hallan las ciudades adriáticas de Rodi, Peschici y Viesti.

Frente a la península se encuentran las islas Tremiti, con grutas, castillos y monasterios. Al sur de Gargano se extiende el Tavoliere, una vasta llanura dedicada al cultivo de cereales que llega hasta el río Ofanto; más al sur están situadas las colinas y llanuras de Bari y de la península de Salento, donde se cultivan olivos, almendras y uva. El litoral de Apulia está repleto de pueblos pesqueros y centros turísticos.

En el marco de sus actividades culturales el Centro ha programado para el domingo 5 de Septiembre la realización de una "Serenata Pugliese" en el Museo del Puerto con música de la Puglia, masas típicas y la presentación del recetario de los inmigrantes puglieses.

Por la trascendencia de esta celebración para Ingeniero White y la comunidad portuaria, es que solicito a los Sres. Diputados me acompañen en la sanción del presente Proyecto de Resolución.-

Diputedo Provincial H. C. Diputados Pota. Bs. As